

2025-06-02

Capitanes

Autor: Capitanes

Género: Columna

<https://www.reforma.com/capitanes-2025-06-02/op293588>

José Antonio García...

Es el nuevo CEO de PreviVale, compañía mexicana de vales electrónicos y beneficios para empleados y empresas. Tras haber ocupado cargos de alto nivel en Sí Vale y Broxel, ahora aportará su experiencia en el sector de medios de pago para la consolidación de este negocio en el País.

Lecciones de una elección

Más de uno levantó la ceja cuando sólo dos semanas antes de la elección para la secretaría general de la ONU Turismo, la mexicana Gloria Guevara ofreció una conferencia ante medios latinoamericanos en la que prácticamente se proclamó ganadora de la elección.

En ese momento, se pensó que tenía posibilidades de alcanzar el cargo, aunque después se conoció el mecanismo de votación y las cosas ya no fueron tan claras.

En una elección en organismos internacionales, como la ONU Turismo, de nada sirve salir a cantar una victoria anticipada, pues una cosa es reunirse con los miembros votantes y obtener su apoyo y otra cosa es realmente ganar su voto, que al final se deposita de manera secreta.

Aunque Guevara es bien conocida por su amplia experiencia y conocimiento del sector turismo en todas sus aristas, se sabía que su triunfo dependía más del cabildeo logrado por los embajadores mexicanos con los países miembro del consejo de la ONU Turismo que sí tenían derecho a voto.

Un trabajo extra que le dejó aquella inexplicable conferencia a Guevara será limar asperezas con la candidata que ganó la elección, la emiratí Shaikha Al Nowais.

Ello porque en ese momento Guevara dijo que la próxima secretaria general de la ONU no tenía la experiencia suficiente para liderar el organismo debido a su juventud y a que solamente había trabajado en la cadena de hoteles familiar.

Pagos transfronterizos

La plataforma de pagos transfronterizos Conduit cerró una nueva ronda de inversión Serie A por 36 millones de dólares, lo que permitirá su expansión a nuevos mercados de América Latina, África y Asia.

Con esta inyección de capital, la empresa busca escalar su infraestructura, ampliar el uso de stablecoins para pagos globales y consolidar su posición para conectar bancos, monedas fiat y blockchain en una sola red.

Conduit, de Kirill Gertman, une la banca tradicional con la tecnología stablecoin y su plataforma permite realizar transferencias globales casi instantáneas a través de múltiples canales de pago, incluidos sistemas denominados en dólares y sistemas locales en Europa, Reino Unido, China, Hong Kong, México, Brasil, Colombia, Nigeria y Kenia, entre otros.

Esta ronda de inversión ocurre tras un crecimiento de 16 veces en los volúmenes de transacción entre 2023 y 2024. A la fecha, la empresa presume ahorros superiores a 60 mil horas en tiempos de liquidación y más de 55 mil millones de dólares en comisiones.

La ronda fue coliderada por Dragonfly y Altos Ventures. Además participó Sound Ventures, Commerce Ventures, DCG, Circle Ventures (emisor de la stablecoin USDC) y los inversionistas existentes Helios Digital Ventures y Portage Ventures.

Refundación en hidrógeno

La Asociación Mexicana de Hidrógeno, que preside Israel Hurtado, agrega un segundo gran tema a sus actividades: tecnologías sostenibles.

A partir de ahora, el organismo se llamará Asociación Mexicana de Hidrógeno y Transición Energética.

Dicha organización cuenta con 60 empresas asociadas y con este cambio amplía su estrategia de acción con el desarrollo de nuevas actividades.

Así, diversifica su enfoque e incluye otros elementos de la transición energética, tales como combustibles sostenibles para la aviación y para el transporte marítimo y terrestre. Además, también contempla almacenamiento de energía con hidrógeno y baterías residenciales, industriales y para centrales renovables de gran escala.

Con el cambio, la Asociación quiere sumarse a los esfuerzos de difusión y regulación de estos importantes temas y enfatizar en la agenda pública el tema de transición energética justa.

capitanes@reforma.com